



# Justicia Social

Órgano de la Agrupación Local del Partido Socialista y Portavoz de la Federación Local U. G. T.

Las conquistas fáciles, no nos interesan. Las compañías dudosas, mucho menos.

Cualquier título vale más ante nuestros ojos, que el de nuevos ricos de la revolución.

Por ahora, preferimos seguir siendo los pobres de la guerra.

(De "El Socialista").

III Época - Año VIII - Mahón, jueves 24 de Junio de 1937 - Núm. 335

## El fascismo internacional, con su agresividad característica, sigue promoviendo conflictos especulando con el miedo que Europa siente ante la posibilidad de una nueva conflagración

### Mallorca, base italiana

Dedicado a todos los mallorquines con una pronta recuperación de nuestra querida roqueta.

Mallorca paraíso, la isla de la calma, ya no es ni lo uno ni lo otro; la tradición había hecho de Mallorca y sus alrededores un refugio a los que cansados de las ingratinidades y sin sabores humanos, se acogían a ella como lenitivo para curar los estragos causados por una vida agitada.

Fueron primero nuestros hermanos murcianos, catalanes, etc., que en constante peregrinación, se instalaban en ella, elogiando su amable acogida, las facilidades encontradas en la natural sencillez de sus habitantes y la fertilidad de sus tierras.

Después, extranjeros, ingleses, italianos, alemanes, franceses, de todas partes acudían movidos unos por su agradable bienestar, otros para explotarla, instalando negocios de las más diversas clases, con una apariencia de legitimidad, pero que en realidad, eran centros de espionaje en donde la cocaína y sus derivados encontraban fácil salida.

Los alemanes precisamente eran los que con más intensidad afluan estableciendo sus negocios, lo que hacía se les considerara a económicamente inferiores a los demás extranjeros acogidos con las naturales reservas.

Los italianos en menos escala, aunque con finalidad más directa como ha podido verse. Recuerdo que hablando con uno de ellos (periodista de profesión y con título de Marqués, según decía él), me variaba el no muy lejano conflicto mundial en donde Mallorca desempeñaría un papel muy importante; la segunda parte, se ha cumplido, y la primera, puede también realizarse.

Juzgo la extrañeza de mis paisanos al ver a ciertos extranjeros y reconocerlos enfundados en sus uniformes y en cuadrados al mando de alguna unidad de «Flechas Negras».

Y nosotros inocentes! dando toda clase de facilidades a los que luego tenían que ser nuestros verdugos.

Y los gobernantes inocentes! destinando a Mallorca primero al general Franco, luego al general Goded y encerrando en los fuertes a un crecido número de oficiales de Caballería recientemente condenados por rebelión. ¡Cuán cara hemos pagado nuestra buena fe!

En los centros extranjeros es donde se realizaba la propaganda fascista, entre el whisky y los tóxicos. La enfermiza y degenerada mente del tristemente célebre Marqués de Zayas, engendro vomitado por las furias infernales, fundó Falange Española, ayudado por su lugarteniente (verdugo de nuestros camaradas) Juan Artigas (s) Puse, y de una serie de «señoritos» inútiles explotadores de manebías.

Y ya que hablamos de ellos, he aquí algunos datos que darán a conocer a los tiranos de Mallorca.

Miguel de Zayas, Marqués de Zayas, figura débil y estatura pequeña, prototipo del «señorito vago», ha sufrido varios procesos, uno de ellos por reunión de invertidos, otro por contrabando de cocaína y armas realizado en unión de su lugarteniente y elementos extranjeros. Su hermana María de Concepción de Zayas es «muy conocida» entre la buena sociedad.

Respecto a su brazo derecho, somos muchos los mallorquines que, desgraciadamente, conocemos a este canalla. Al revés de su jefe supremo, es de estatura alta y delgado, reflejando en su cara todos los estigmas y vilezas humanas, como su superior, explotador de mujeres, también complicado en el asunto de la cocaína; fué el único responsable que castigó la autoridad condenándolo a dos años de prisión saliendo de ella a raíz del movimiento subversivo con el grado de teniente de la «gloriosa» Falange Española.

Y así con muchos los casos que os podría citar para ver gúenza de los mallorquines dignos y conscientes.

Triunfó el movimiento fascista, Mallorca, la isla de la calma, se vió invadida por las huestes del dictador romano, en donde la paz reinaba, la crueldad y las máquinas de guerra alteraron el apacible y rítmico desarrollo de la vida.

Mallorca, base italiana, esta es la verdad; son ellos los amos, los encargados de abastecerla de material de guerra, artillar sus costas, sus bellas costas y calas orladas de pinos centenarios, se han visto holladas por la planta del invasor estremeciéndose a dicho contacto, tierra y pueblo.

Los negros aparatos procedentes de Italia cruzan la atmósfera alterando con sus agoreros zambidos, la quietud de sus habitantes, quietud que nunca se hubiera visto turbada a no ser por la traición de los que nunca han sido españoles en combinación con los mercaderes de la muerte.

Los barcos piratas vomitando material de guerra, sustituyen a los grandes paquebotos llenos de turistas, que en alegre caravana, se dirigían al interior a plasmar rápidamente en su retina las bellezas de Mallorca.

El alegre desfile se ha trocado en macabro rodar de cañones y cañones. ¡Es la caravana de la muerte que pasa!

Los bombardeos aquí sufridos, así como los de Valencia, Castellón y Barcelona, han sido posibles por haber caído Mallorca bajo el poder fascista [triste realidad! Ahora que nuestro Gobierno, cansado de tantas agresiones, se ha decidido a contestarlas, a nosotros los mallorquines se nos encoge el corazón al pensar en nuestra tierra, en nuestras familias, que no obstante, estamos dispuestos a sacrificar si es preciso para el no lejano potente resurgimiento de la República Democrática Española.

¡Mallorca! volverás a ser nuestra, serás otra vez española. Tus hijos, lejos de tí, lo juramos. De lo contrario, si muchos han caído en tu seno, muchos serán también los que caerán fuera con más suerte, pues nuestro último suspiro apretando el fusil será ¡¡Mallorca!!

C.

### Junta Administrativa del Ayuntamiento de Mahón

Sesión ordinaria de 15 de Junio de 1937

Presidió el Presidente camarada Antonio Gomila Pons, asistiendo los vocales Servera, Caulés, Bagur, Arbona, Pons Pons, Elías y Pons Sintés.

#### ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Aprobar varias cuentas.

Aprobar las cuentas de Beneficencia de Mayo.

Aprobar las cuentas de ingresos de Mayo de la Administración de Arbitrios.

Conceder licencia a Martina Pons Mercadal y Catalina Sintés Mercadal, concesionarias de los kioscos números 107 y 108, antes 43 y 44, del Mercado del Carmen, para traspasarlos a favor de Ana Fiol Vives.

Quedar enterado con agrado de la prueba de amor a Menorca demostrada por A. Pons Torres, residente en Argel, remitiendo un paquete por avión conteniendo varias sustancias alimenticias, tres pares medias y un tubo de aspirina, entregado a la Beneficencia Municipal.

Quedar enterado de los acuerdos tomados por la Comisión Central de Abastecimientos, en 9 de este mes, que se contraen al reparto y racionamiento de los géneros traídos por los veleros «Pons Martí» y «Cala Marsals».

Quedar enterado del oficio de la Junta Local de Abastos participando que a partir del 19 del actual, el pan se venderá a 0'90 pesetas el kilo y la harina a 0'87.

Quedar enterado del oficio del Jefe de la Base Naval transcribiendo el telegrama del Ministro de Marina participándole que el Presidente del Consejo de Ministros remite a la Depositaria de Hacienda de esta ciudad la cantidad que se adeuda a este Municipio facilitada al Ramo de Guerra para gastos de construcción del campo de aviación.

Quedar enterado de las gestiones realizadas por el distinguido hijo de esta ciudad, Francisco Carreras Reura, Consejero de Sanidad, cerca del Gobierno, para que se abone al Municipio la presente anualidad por subvención de niñas.

Apoyar ante la superior Autoridad Militar de Menorca la petición que le dirige el Comité Ejecutivo del Frente Popular para que se facilite gasolina a los payeses que utilizan maquinaria elevadora de agua para el riego de sus tierras y a los pescadores para los motores de sus barcas.

Recomendar a los médicos tengan presente la propuesta formulada por la Asociación Médica de la Federación Local de Sociedades Obreras (U. G. T.), referente a la cantidad de leche y huevos que para la alimentación, necesitan los niños de pecho y personas enfermas.

Abonar a los individuos de la Guardia Municipal la subvención de este año, de 125 pesetas, para gastos de conservación y renovación de uniforme.

Fijar el siete y medio por ciento sobre el líquido de la recaudación que corresponda al Ayuntamiento, al Recaudador del arbitrio sobre puestos de venta en mercados.

El auxiliar del hortelano del Hospital percibirá 125 pesetas mensuales y el hortelano disfrutará el semanal de 56 pesetas, con obligación de invertir las horas de trabajo en la forma que sea más procedente para el buen cultivo que se les tiene confiado.

Autorizar al Presidente de esta Junta para que fije la retribución que han de percibir los obreros que trabajan en «Es Canúm» en la corta y arranque de arboles y malezas.

El Presidente de esta Junta se pondrá de acuerdo con quien corresponda, para determinar las horas en que la Banda Militar y Banda Municipal han de tocar en el paseo de la Libertad durante el presente verano.

Aprobar el proyecto de presupuesto extraordinario formado para este año, con un gasto de 325.000 pesetas, para atender durante el segundo semestre, a los obreros en paro involuntario y ancianos e inválidos faltos de recursos.

Quedar enterado de las gestiones practicadas por los comisionados vocales de esta Junta camaradas Elías y Bagur.

#### INFORME

De la Comisión de Beneficencia, para saber si conviene adquirir el

### INCISOS

## Los que estorban

HAY gentes a las que cualquier circunstancia les da motivo para hacer profetas, lanzar especulaciones y ensartar disparates sobre la marcha de las operaciones o sobre cualquier otro tema palpitante.

Lo malo del caso, es que nuestros estrategas y comentaristas, son por regla general, pusilánimes y asustadizos, y desde luego, maestros en el arte de «meter miedo».

Son los mismos que desde hace tres meses—esos tres meses y pico pasados, que nuestra isla ha vivido en completa calma sin una alarma y sin recibir ningún aldabonazo bélico—entreteniáanse en poner de manifiesto nuestra «terrible» y «crítica» situación por el hecho de haber tenido que suprimir unos gramos de pan de su ración, unos terroncitos de azúcar de su café o quizá añorando la copita de coñac o el clásico «gin».

Son los que cuando la caída de Málaga, todo lo vieron negro y pensaron que un simple accidente de guerra podía influir demasiado en la consecución de la victoria final del proletariado.

Son los que estos días con motivo de la evacuación de la capital vicense, están acobardados, quizá por desconocer que un pueblo como el vasco de tan sublime y abnegado heroísmo, no puede perecer jamás.

Y son también los mismos que cuando la noticia del hundimiento del acorazado «España» se entregaban a un optimismo exagerado, como si aquel suceso—otro accidente más de la lucha—fuese el indicio indicador de que la guerra estaría concluida en quince días.

Es la ingenuidad mezclada con la ignorancia y la cobardía. Es la falta de serenidad, la inconsciencia, el desmoronamiento absoluto de los términos en que está planteada la guerra en nuestro suelo, lo que produce estos cambios en el estado de ánimo de ciertos individuos que hablan mucho sin entender de nada y pasan por muy revolucionarios sin haber pensado jamás averiguar en qué consiste una revolución.

La labor de estas gentes que tanto en tiempos normales como en los

agitados, constituyen los clásicos criticones y estrategas ociosos de café, viene resultando asaz perturbadora y harto nociva, porque no se dan cuenta de que estamos en épocas en que es más fácil que cundan los disparates y tomencuerpo las estupideces, que no impere la sensatez y el comentario sereno y desapasionado.

Desconfiemos con razón de los que hablan mucho y se hinchan de optimismo al saber que nuestras fuerzas han tomado una casa, un loma o un pueblo. Estos serán los que comenten descorazonados cualquier incidente adverso, sembrando el ambiente de un pesimismo propio de sus mentes desorientadas.

Y serán también los que se quejan amarga y ruidosamente de que una libra de peras valga dos pesetas, haciéndolo después de haberlas adquirido y sin tener la valentía de denunciar al especulador. Como eran los mismos que hace un año sufrían hambre y privaciones lamentándose en todas partes del exiguo jornal con que los retribuía su patrón y no tenían la gallardía de afiliarse a una sociedad de clases para presentar batalla a su explotador.

Son los estorbos de siempre. Los que constituyen la rémora para el avance del proletariado hacia su liberación definitiva, los representantes de la vieja España, de aquella España educada en el temor de un absurdo dogma religioso y en un sinnúmero de acalamientos y contemplaciones hacia los «de arriba» por el solo hecho de llevar unos uniformes vistosos o una espada reluciente.

Ante la sublimidad del pueblo madrileño y del pueblo vasco, ¡qué mezquinos y qué pequeños resulta a los comentaristas que se encorajan desmesuradamente al anuncio de cualquier victoria y se asustan hasta de un miserable papel!

¡Como si la guerra no fuera una sucesión de derrotas y victorias que culminará forzosamente en el triunfo de la razón y la justicia, sabe morir antes que humillarse!

DIÓGENES

kiosco que en años anteriores se levantó en la plaza de la Explanada, destinado a juegos de tiro.

De la Comisión de Hacienda, instancia de Nadal Bizquerra Bannasar, arrendatario del servicio de recogida de aguas sucias de los particulares, exponiendo los daños que sufre a causa de las actuales circunstancias y pide que mientras éstas persistan, se le aumente la consignación.

De la Comisión de Trabajo y Comité de Enlace, instancia de Francisco Sintés Riudavets pidiendo auxilio económico por verse sin recursos y haberle sido destruida por un bombardeo aéreo, la única casa que poseía, en la Avenida de J. A. Clavé.

La Comisión de Trabajo informará sobre lo siguiente:

a) Moción del Presidente de esta Junta para conocer la mejor aplicación que pudiera darse al local que fué iglesia del Carmen.

b) Indicaciones del vocal Pons Sintés para que se coloquen en local apropiado los telares disponibles

para la fabricación de tejidos, necesarios para la fábrica de calzado municipalizada, interin queda terminado el local que se está restaurando en la calle de San Manuel.

Y se levantó la sesión.

### Aduana Nacional de Mahón Anuncio de subasta

Habiéndose declarado desierta la subasta anterior de las mercancías afectas al expediente de abandono n.º 31937 que a continuación se detallan, se celebrará nuevamente, y por última vez, en los almacenes de esta Aduana, el día 30 de los corrientes, a las once horas.

#### LOTE UNICO

101 zapatos de señora de un solo pie a 2'00 pesetas uno, 202'00 pesetas.

101 horas de madera a 0'40 pesetas una, 40'40 pesetas.

86 envolturas algodón a 0'05 pesetas una, 4'30 pesetas—Total 246'70 pesetas.

Las condiciones de esta subasta estarán expuestas en la tablilla de anuncios de esta Aduana todos los días laborales.

Mahón 19 Junio de 1937.—El Administrador, M. FUGUET.



## Información Nacional y Extranjera

### Alemania e Italia, se retiran del sistema de control, acordado por el Comité de No Intervención

#### Ruptura de negociaciones

Londres.—Las negociaciones celebradas por las cuatro potencias interesadas en el pacto de No Intervención sobre ciertas demandas de Alemania de establecer un bloqueo internacional en el puerto de Valencia, han quedado rotas.

Alemania queda en libertad de acción sobre el supuesto ataque de submarinos leales al crucero «Leipzig».

Alemania e Italia han comunicado oficialmente su separación definitiva del sistema de control. Así lo han indicado esta tarde al Foreign Office los respectivos embajadores.

#### El fracaso del control

Londres.—Mr. Eden ha confesado en la Cámara inglesa que el sistema de control no ha sido respetado, ni el servido lealmente por Alemania e Italia considerándolo desde luego ir casado.

Por su parte, lord Plymouth ha dicho las mismas manifestaciones, asegurando que la misma acción eficaz para solucionar el grave momento europeo, sería la retirada de los voluntarios extranjeros que luchan en España.

#### Eden habla con el Rey de Inglaterra

Londres.—Mr. Eden ha conversado hoy durante más de una hora con el Soberano informándole de la situación creada por la retirada de Alemania e Italia del control marítimo.

Aun cuando siguen desconocidas las intenciones del Gobierno inglés manteniéndose en la más absoluta reserva, en los círculos hacen resaltar que tanto el Gobierno inglés como el Gobierno francés harán todo lo posible para solucionar la difícil situación.

Además como probable que Eden continuará esta noche y el jueves por la mañana deliberando con algunos otros colegas.

Esta noche reunió asimismo en la Presidencia del Consejo de Ministros una fracción de la Cámara de los Comunes compuesta por el par-

tido laborista y Comité Ejecutivo del mismo partido, así como el Comité Central de Sindicatos, para discutir la situación de España.

#### Lo que dice el «Daily Express»

Londres.—El «Daily Express» refiriéndose a la suspendida visita de von Neurath a Londres, dice: «El ministro de Relaciones Exteriores alemán con su presencia en Londres, hubiera podido hacer mucho bien, pero nadie llorará que se haya quedado en casa.»

#### Alemania intenta un plan de represalias contra el Gobierno español

Berlín.—En los medios diplomáticos de esta capital, reina gran inquietud determinada por la actitud adoptada por el Gobierno del Reich, a consecuencia del incidente del «Leipzig».

El Führer ha conferenciado extensamente con el mariscal von Blomberg, ministro de la Guerra, y con el almirante Raeder. El Consejo de ministros ha sido convocado para mañana (hoy jueves), en el cual se habla de la adopción de un plan que entraría en vigor dentro de 48 horas, cuya puesta en vigor dependerá de la contestación del Gobierno de la Gran Bretaña.

Parece ser que el plan ideado por el Gobierno de Hitler, contiene los tres puntos siguientes:

1.º El bloqueo de los puertos gubernamentales españoles.

2.º El ataque por los navíos de guerra alemanes, a todos los barcos españoles que encuentren en su camino.

3.º Una gran demostración naval en las costas españolas, en la cual tomaría parte el grueso de las unidades de la flota alemana. Alemania tiene interés de influir a favor de Franco y el plan preconcebido del supuesto incidente del «Leipzig» no tiene otro objeto que intentar justificar, cualquier medida arbitraria que pueda llevar a cabo después de su retirada del sistema de control.

#### Una nota alemana pretendiendo justificar su retirada del control

Berlín.—La agencia oficial D. N. B. publica una larga exposición respecto a la actitud alemana con motivo de la retirada del control naval en aguas españolas. Comienza diciendo que contrariamente a otras potencias, el Reich nunca tuvo diferencias con el pueblo español, fundados cualesquiera sean los propósitos territoriales o de otra índole política.

El pueblo y el Gobierno alemán quieren que resurja España verdaderamente libre y tienen comprensible deseo de mantener relaciones culturales y económicas que sirvan al mismo tiempo de colaboración para el bienestar universal. El interés de Europa y del mundo era impedir que España se convirtiera en una Sección del Komintern. Cuantas afirmaciones háganse con determinados propósitos de Alemania sobre el Marruecos y otras colonias, son únicamente imposturas intencionadas por los cómplices bolcheviques.

Desde un principio, intentaron limitar la lamentable guerra civil, sien lo rechazada dicha concepción por los Estados democráticos y bolcheviques donde empezó el reclutamiento de voluntarios y organizar colectas para enviar material de guerra a España roja, suministrando además instructores de las matanzas bolcheviques. Cuando España verdaderamente independiente empezó sobre el enemigo bolchevique, en ciertos sectores de Estados democráticos creció el interés por el ideal germano italiano, expuesto desde un principio esa medida o acción en perjuicio de la causa nacionalista.

No obstante, Alemania declaró dispuesta a contribuir equitativamente en la no intervención participando en las medidas de control que desgraciadamente resultaron ineficaces.

El Gobierno de Valencia ha intentado perturbar mediante determinadas acciones, el control naval atacando a barcos que lo efectuaban.

Después de enumerar los «ataques rojos» a los barcos alemanes, italianos e ingleses, da cuenta del ataque al acorazado «Deutschland».

El Gobierno del Reich adquirió la convicción que también en este caso las instancias competentes inadoptarían unas mínimas resoluciones ejerciendo por sí misma represalias necesarias y naturales por la gran potencia, no por venganza, sino por establecer un escarmiento en evitación de nuevos incidentes.

Inpresionados estos hechos por las potencias que ejercen el control marítimo, acordaron considerarlo como causa común, debiendo llegar rápidamente a un acuerdo mediante medidas comunes.

Después de ordenar Alemania a sus barcos que en caso de verse agredidos contestaran inmediatamente haciendo fuego, el Gobierno de Valencia fue atacado con submarinos a un barco de control.

#### El Gabinete Chautemps

##### MINISTROS

Presidente del Consejo: CAMILLE CHAUMETPS.  
Vice-presidente del Consejo y ministro de Estado: LEON BLUM.  
Ministros de Estado: ALBERT SARRAUT, MAURICE VIOLLETTE y PAUL FAURE.  
Negocios Extranjeros: YVON DELBOS.  
Agricultura: GEORGES MONNET.  
Aire: PIERRE COT.  
Colonias: MARIUS MOUTET.  
Comercio: FERNAND CHAPSAL.  
Defensa Nacional: EDUARD DELADIER.  
Educación Nacional: JEAN ZAY.  
Finanzas: GEORGES BONNET.  
Interior: MARX DORMOY.  
Justicia: VINCENT AURIOL.  
Marina Militar: CESAR CAMPINCHI.  
Pensiones: ALBERT RIVIERE.  
P.ª T. T.: J. B. LEBAS.  
Sanidad Pública: MARC RUCART.  
Trabajo: ANDRE FEVRIER.  
Trabajos Públicos: HENRI QUEUILLE.

##### SUBSECRETARIOS

Presidencia del Consejo: WILLIAM BERTRAND.  
Negocios Extranjeros: FRANÇOIS DE TESSAN.  
Agricultura: ANDRE LLAUTEY.  
Aire: ENRY ANDRAUD.  
Colonias: G. MONNERVILLE.  
Comercio: MAX HIMANS.  
Deportes: LEO LACRANCE.  
Enseñanza Técnica: JULES JULLIEN.  
Interior: RAOUL AUBAUD.  
Finanzas: RENE BRUNET.  
Marina de guerra: FRANÇOIS BLANCHO.  
Marina Mercante: HENRI TASSO.  
Trabajo: PHILIPPE SERRE.  
Trabajos Públicos: PAUL RAMADIER.

#### Inglaterra y Francia, desbaratan los planes de Alemania

Londres 22.—En la conferencia de embajadores celebrada en esta capital y que duró desde las 16:30 hasta las 18, Inglaterra y Francia se han mostrado irreductibles en lo que respecta a las aspiraciones alemanas de llevar a cabo una demostración naval y un plan de represalias contra el Gobierno de Valencia.

Las naciones democráticas, por medio de sus embajadores, han mantenido con gran energía su repulsa a las proposiciones alemanas, de las que se han apartado en absoluto.

#### Comentarios a la retirada italo-alemana del sistema de control

Londres.—Toda la prensa, con grandes titulares, alude a la retirada de Alemania e Italia. Sobre todo, la actitud intransigente del Reich es objeto de grandes comentarios.

En los centros oficiales y oficineros se pregunta en qué sentido se tomará Alemania e Italia, su libertad desde el momento que se han retirado sus barcos del sistema de control en las costas españolas.

También coméntase grandemente las noticias oficiales procedentes de los dos países fascistas, según las cuales, ni Hitler ni Mussolini volverán a aceptar, ni prestarán colaboración alguna a un sistema de control igual o parecido al actual. Esto viene a reafirmar la tesis de que el Comité de No Intervención con sus medidas, ha fracasado rotundamente.

La situación es grave. Parece que Italia era la más interesada en el conflicto español, y ahora resulta, con gran estupefacción para los medios diplomáticos ingleses, que es Alemania la que demuestra mayor deseo de ingerencia en España, cuando la visita de von Neurath parecía iba a resolver muchas cosas.

La prensa y los comentaristas se preguntan: ¿cuáles son los móviles de Alemania?

#### Las declaraciones de Eden en la Cámara de los Comunes

Londres 22.—Mr. Eden en la sesión de esta tarde, ha declarado en la Cámara de los Comunes, contestando a preguntas del Mayor Atlee, lo siguiente:

«Es perfectamente claro que el acuerdo de No Intervención, no tiene valor ninguno ante la actitud en que se ha colocado Alemania y he de considerar como grave la situación que se crea.

La causa principal del estado de cosas, es la presencia de contingentes «voluntarios» en España. El Gobierno de Su Majestad ha hecho cuantos esfuerzos han estado de su mano para que la retirada se llevara a efecto con toda rapidez. Mr. Bellenger, diputado obrero, ha preguntado si todavía creía factible que el proyecto de retirada de voluntarios pudiera prosperar después de vista la actitud alemana.

Al ir a responder Mr. Eden, muchos diputados interrumpen gritando: «¿Y Rusia? ¿Y Francia?»

Contestando también a otras preguntas del diputado liberal Percy Harris, ha declarado Mr. Eden que el Gobierno británico, inquieto por los intereses de Inglaterra en la cuenca minera de Vizcaya, había tomado las medidas necesarias para evitar el transporte del mineral de hierro a países europeos que pudieran tener interés en ello.

#### La I y II Internacional en favor de España

Ginebra.—La I y II Internacional han llegado a un completo acuerdo para intensificar la ayuda moral y material a España. En sus conclusiones se pide el levantamiento del bloqueo al Gobierno legítimo español y el cumplimiento exacto del Reglamento de la Sociedad de Naciones.

En la próxima reunión que se celebrará en París se tomarán medidas concretas y de eficacia a este respecto.

#### Falabras de Fabra Rivas

Ginebra.—El representante del Gobierno español señor Fabra Rivas ha manifestado oficialmente:

«Estamos dispuestos a luchar hasta el fin por nuestra causa a la que tanto hemos sacrificado.

Damos nuestra palabra de honor de que el día del supuesto ataque al crucero alemán «Leipzig» todos nuestros submarinos estaban en sus respectivas bases. Y el Gobierno legítimo no se opondrá a una encuesta internacional para comprobar la veracidad de dichas manifestaciones.»

#### PARTES OFICIALES DEL MINISTERIO DE DEFENSA

VALENCIA 23.—El texto del parte facilitado anoche a las 10:30 por la Sección de Información es como sigue:

##### EJERCITO DEL CENTRO

A última hora de la tarde el enemigo intentó un ataque sobre nuestras posiciones del Jarama, ataque que fué contundentemente rechazado.

En los demás sectores fuego de cañón, ametralladora y mortero sin consecuencias por nuestra parte.

##### EJERCITO DEL NORTE

Santander: Nuestra artillería actuó eficazmente sobre las posiciones enemigas (interferencia).

Asturias: Fué rechazado un ataque enemigo sobre la posición de San Claudio, causando a los facciosos muchas bajas.

##### Ocupación de una posición enemiga

Valencia.—Nuestras tropas que operan en el Sur del Tajo, después de rechazar con facilidad un ataque faccioso, han contraatacado, apoderándose de la posición enemiga del Cerro del Madroño.

##### Consejo de ministros

Valencia.—Ayer reunió el Gobierno en Consejo, empezando la reunión a las 12 y terminando a las 3:45. A la salida, el ministro señor Hernández dijo que el Gobierno había tratado sobre temas internacio-

nales y especialmente sobre la conducta a seguir ante la actitud de determinadas potencias.

##### Habla el señor De los Ríos

Valencia.—El Embajador de España en Washington, señor De los Ríos, ha declarado que el Presidente norteamericano, Mr. Roosevelt, había adoptado últimamente una actitud favorable al pueblo español, añadiendo que ello podía influir grandemente en el desarrollo de los sucesos, puesto que todos sabemos lo que pesa en el ámbito internacional la opinión de la gran democracia norteamericana.



#### PARTIDO SOCIALISTA

##### Agrupación de Mahón

Se convoca una Asamblea general ordinaria de afiliados para el viernes a las nueve de la noche, para tratar el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura de acta.
- 2.º Admisión de aspirantes a afiliados.
- 3.º Cuentas.
- 4.º Elección de representante en la Junta Local del S. R. I.
- 5.º Gestión del Comité.
- 6.º Asuntos varios.

##### El Comité.

##### Agrupación de Obreros Metalúrgicos U. G. T.

A los camaradas metalúrgicos y similares: Para tratar sobre la producción de material de guerra, convocamos una asamblea magna que se celebrará el viernes día 25 del actual a las seis de la tarde, en la Casa del Pueblo, en la que se tratarán los siguientes puntos:

- 1.º Dar cuenta de los trabajos realizados por nuestro delegado en la Península.
  - 2.º Pacto entre las dos centrales sindicales y coordinar la industria siderometalúrgica.
- ¡Camaradas todos! Acudid a tan importante asamblea, aportando vuestro sacrificio para aplastar al fascismo y libertar a España.

##### Comisión Central de Abastecimiento de Merce

Sesión del día 16 de Junio 1937 (Conclusión)

Se aprobaron los precios máximos a que se puede vender por kilos el pescado de distintas clases que son los siguientes:

Aladroque, 1'50; aguja, 2'25; atún, 2'50; ases, 2; bisu, 2'25; calamar, 8; cántara, 3'15; earamel, 2; cap roig, 3'75; congre, 3; cigala, 6'25; chuela, 2'25; dorada, 5; esperais grandes, 3'75; espè, 4'50; escorbai, 4; jibia, 3; langosta, 9; lenguado, 5'25; lisa, 2'50; llop, 3'25; murèna, 3'25; mòllera, 4'25; centollas, 00; mòra, 2; mero, 5'50; murruda, 4; màbre, 4; oblada, 3'75; pedassus, 3'75; pàgre, 5'50; pulpo del puerto, 2'25; pulpo del bou, 1'75; pa-

jel, 5'50; raó, 4; roqués grandes, 2'85; roseti, 4'50; sardina grande, 2'50; salmone, 5; saupe, 2'50; serranos grandes, 4; surell blanco, 2'50; sarco, 4; vaca, 3'50; variada, 4; varat, 2'50; voga, 2'25; junqueti, 4'50.

Igualmente se acordó que a partir del día 19 del actual al emplearse nueva harina, se venderá el pan en todos los pueblos de la isla, a razón de 0'90 pesetas el kilo, siendo entregada ésta por la Junta de Abastos a 0'87 pesetas. Si a algún panadero le quedase alguna cantidad de harina de la anterior, deberá entregarla a la Junta de Abastos donde le será descontado el importe de la misma.

El trigo recientemente llegado, se molturará por la fábrica Bosch, aprovechando el ochenta por ciento y entregando la harina y salvado correspondiente a la Junta de Abastos de Mahón, la cual se encargará del reparto correspondiente.

Precios del pan por raciones: Una ración, 0'20 pesetas; dos raciones, 0'35; tres raciones, 0'55; cuatro raciones, 0'70; cinco raciones, 0'90; seis raciones, 1'05; siete raciones, 1'25; ocho raciones, 1'40; nueve raciones, 1'60; diez raciones, 1'80.

Y por último, se dispuso que del maíz recientemente llegado se destinase a la siembra cinco toneladas; para lo cual, y a fin de sacar el máximo rendimiento posible a la siembra, el Ingeniero Agrónomo de la Cámara Agrícola, de acuerdo con la Comisión Permanente, determinará el terreno más apropiado para dicho fin; así como también se elijan cuarenta toneladas de patatas para la siembra.

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se dió por terminado el acto.

#### PÉRDIDA

El sábado se perdió un carnet a nombre de Antonio Sabino Peña.

Se agradecerá su devolución en esta imprenta.

#### SE COMPRARÍA

un coche de niño en buenas condiciones. Para informes en esta imprenta.

Imprenta JUSTICIA SOCIAL